



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx





Fecha²⁸-AGO-2016

Página _____^_

Sección Metropoli

derechos de ese sector de la población en su Constitución.

de Tulyehualco será declarada pa-Mancera ofrece ley de trimonio intangible de la Ciudad.
El evento contará con 653 espapueblos originarios

CONSTITUCIÓN DE LA CDMX

SANDRA HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

La Constitución de la Ciudad de

México tendrá una ley de pueblos originarios, así lo dijo el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, en la inauguración de la tercera Feria de las Culturas Indígenas en el Zócalo.

Asimismo anunció que, como parte de la protección a las fiestas tradicionales, la Feria de la Alegría

El evento contará con 653 espacios de exposición, se realizarán más de 400 actividades artísticas y culturales en los nueve días que estará en la Plaza de la Constitución.

Cultura, la feria está dedicada a los conformada por Tamaulipas, Veraconocimientos indígenas y su rela-cruz, Hidalgo, San Luis Potosí y la ción con los procesos legislativos y Sierra de Puebla, quienes mostraconstituyentes, por ello el invitado de honor es la República del Ecuador, ya que dicho país reconoce los

En el encuentro también participarán 21 grupos indígenas entre los que destacan mayas, mazahuas, mazatecos, tepehuas, totonacas, triquis y zapotecos.

Además participan representan-De acuerdo con la Secretaría de tes de la Huasteca mexicana, región rán sus tradiciones. Serán 690 expositores de artesanías textiles, de barro, cerámica rústica, muñecas, cestería, orfebrería y alebrijes.



VII LEGISLATURA



Fecha 28-AGO-2016

TURAS INDÍGENAS EN EL ZÓCALO

reservan valor de la Feria de la Alegría

Mancera dijo que esta festividad se suma a los bienes protegidos de la Ciudad de México

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejla@glmm.com.mx

La Fería de la Alegría de Tulyehualco ya es parte del Patrimonio Intangible de la Ciudad de México.

Ayer, durante la inauguración de la tercera edición de la Feria de las Culturas Indígenas 2016, en el Zócalo, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, dio a conocer que esta festividad se suma a los bienes protegidos mediante decreto en la capital del país.

"Seguimos protegiendo muchas de las fiestas y las tradiciones de nuestra ciudad, y por eso hoy quiero decirles que declararemos a la Alegría de Tulyehualco como Patrimonio Intangible de la Ciudad de México", celebró el mandatario local.

Además de anunciar que en la Constitución de la Ciudad de México estará plasmada la Ley de los Pueblos Originarios, la cual brindará a las poblaciones indígenas derechos a la libre determinación y el ejercicio de sus usos y costumbres.

En esta edición de la Feria de las Culturas Indígenas

lo que más llamó la atención de sus visitantes fue la amplia variedad de alimentos prehispánicos, pues los comerciantes se lucieron con tacos de conejo, agua de chilacayote, tlacoyos con escamoles,y una variedad de "pizzas prehispánicas" rellenas de flor de calabaza y queso.

Algunas mujeres se detenían a preguntar por las blusas, huipiles, pulseras, anillos, y joyería de Oaxaca que se exhiben en el Zócalo.

En tanto los hombres se inclinaban por probar la variedad de antojitos.

Las actividades de esta feria culminarán el 4 de septiembre.

Después de inaugurar esta feria, Miguel Ángel Mancera dio el banderazo de salida al desfile conmemorativo de los 90 años de la Asociación Mexicana de Scouts de México (Asmac).

'Nos da mucho gusto recibirlos de toda la República, de EU, también; que sea muy exitoso este desfile", destacó.

Cerca de 10 mil scouts iniciaron el recorrido en la Plaza de la Constitución hacia el Monumento a la Revolución.



Seguimos protegiendo las tradiciones. Hoy declaramos a la Alegría de Tulyehualco Patrimonio Intangible."

JEFE DE GOBIERNO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{28-AGO-2016}

Página _____

Sección Metrodo

Mancera retoma crítica a duplicidad de apoyos federales

- Señala que estos programas generan gastos innecesarios a la Federación
- Asegura que las acciones en materia social tienen más alcance en la CDMX

SANDRA HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, criticó la duplicidad de programas federales en la Ciudad de México, como apoyos económicos para los adultos mayores y los comedores comunitarios, pues, consideró, generan gastos innecesarios.

"¿Cuál es el afán de tener programas de adultos mavores en la Ciudad de México? ¿En qué le beneficia al gobierno federal? En qué le beneficia dar apoyos a adultos mayores, que además llegan tarde, que ni siquiera son equivalentes a lo que está dando la Ciudad de México, que no tiene mejor alcance que lo que hace la ciudad.

"A mí me reclaman porque no les llegan los pagos del programa 65 y más, yo no tengo que ver con ese programa. El Programa de Adultos Mayores de la Ciudad de México es un sistema en donde tenemos salud, en donde tenemos esparcimiento", dijo.

Lo mismo sucede, comentó, con el

programa de comedores.

Explicó que el gobierno local tiene implementados 300 lugares donde se preparan alimentos con el apoyo de un recetario evaluado por las autoridades de salud.

"¿Cuál es el afán de tener programas de adultos mayores en la Ciudad de México? ¿En qué le beneficia al gobierno federal?"

"En qué le beneficia dar

apovos [...] que ni siquiera son equivalentes a lo que está dando la Ciudad de México, que no tiene mejor alcance que lo que hace la ciudad"

MIGUEL ÁNGEL MANCERA Jefe de gobierno de la CDMX

"No sé cuál es el afán de tener un seguro de jefas de familia cuando nosotros estamos ocupándonos de jefas de familia. ¿Para qué se invierte en eso? En eficacia yo te puedo decir, no es eficaz", recalcó.

El martes pasado el secretario de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade, hizo entrega de la cartilla social a beneficiarios de la delegación Milpa Alta, la cual permite saber cuáles son los apovos y los montos que las familias reciben.

El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, dijo que con la entrega de esos apoyos sociales, el gobierno federal gasta dinero innecesario. Por ello llamó a las autoridades a que administren mejor el recurso y atiendan necesidades reales de la Ciudad de México, como la entrega de agua.

"Nosotros tenemos una cobertura

muy amplia y yo creo que si nos pusiéramos a platicar el gobierno federal y nosotros en este tema, pudiéramos tener un avance sustancial", dijo.

Incluso, comentó, que el gobierno local está dispuesto a compartir los modelos de apoyo sociales para que los aplique la Federación.

'Nosotros estamos ayudando también en la tarea federal cuando concientizamos a la gente que tiene servicios médicos. Yo no sé si lo están haciendo los demás espacios del territorio, pero ahí estamos ayudando".

Actualmente el Gobierno de la Ciudad de México tiene 500 mil derechohabientes del programa Pensión Alimentaria para personas de más de 68 años que habitan en la capital.

Los adultos mayores en la ciudad tienen derecho al transporte gratuito en el Metro, RTP y Trolebús.

Reitera criticas. Miguel Ángel Mancera Espinosa aseguró que si bien las leyes no son perfectas, el gobierno federal debe aceptar cuando no funcionan, como la reforma energética.

"Nadie está diciendo que tengamos un retroceso en nuestro país. No vemos los puntos de avance con el gas, los precios de la gasolina, los beneficios del petróleo, no vemos un repunte en esa parte. Tabasco, siendo un estado productor de petróleo, es quien menos participaciones tiene y no ve un beneficio directo de esta reforma energética, es decir, hay algo que no está funcionando", señaló.

El viernes pasado, Mancera arremetió contra las reformas energética y educativa, y pidió al pleno del Congreso de la Unión pensar en realizar modificaciones a las nuevas leyes. •

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha²⁸-AGO-2016

Página __

4

Sección Metropoli

cretaria de Gobierno, Patricia Mercado, donde acudió sólo una jefa delegacional, Dione Anguiano —de Izta-

palapa—, mientras que los demás enviaron representantes.

El UNIVERSAL reportó que Tlalpan analiza la recomendación; Iztapalapa tendrá una reunión con la Ombusperson la próxima semana; Gustavo A. Madero reconoció que falta reforzar la seguridad y sostendrá reunión con líderes. Tláhuac y Álvaro Obregón actualizarán sus padrones, mientras que Venustiano Carranza y Xochimilco no enviaron representantes a la reunión. La secretaria de Gobierno aceptó la recomendación

como instancia colaboradora. El pasado 19 de agosto, la CDH local emitió la Recomendación 10/2016 dirigida a las ocho delegaciones por 20 casos vinculados a 28 expedientes de queja, los cuales se registraron en esta Comisión del año 2008 a 2016.

En este instrumento se destaca la responsabilidad que han tenido las demarcaciones por la omisión de ejercer sus obligaciones para brindar certeza jurídica a las personas que ejercen el comercio informal en el espacio público y de garantizar un nivel de vida adecuado a las personas vecinas y transeúntes.

Las quejas relacionadas con los hechos fueron formuladas por personas que tienen sus domicilios o transitan por las inmediaciones de alguna vía pública utilizada y ocupada para llevar a cabo actividades de oferta y demanda de diversos productos, así como por algunos integrantes de organizaciones de comercio informal. La Ombudsperson exhortó a no criminalizar dicha actividad comercial.

Busca CDH diálogo con delegados por tianguis

- La Ombusperson se reunirá con ellos antes de que den respuesta oficial
- Pidió a la Secretaría de Gobierno organizar junta sobre ambulantaje

JOHANA ROBLES Y EDUARDO HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

A una semana de haber emitido una recomendación a ocho de las 16 delegaciones por omitir acciones para atender los problemas que generan los tianguis, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) de la Ciudad de México, Perla Gómez, buscará reunirse con los titulares de las demarcaciones con el fin de explicarles el alcance de las sugerencias que hizo el organismo.

Mediante un comunicado, la CDH informó que se reunirá con los delegados de Álvaro Obregón, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztapalapa,

Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco antes de que éstos respondan oficialmente a la recomendación emitida.

Además, la CDH informó que pedirá a la Secretaría de Gobierno capitalina que abra espacios de discusión entre delegaciones y vecinos para dar una solución al problema del comercio informal en la capital.

Este anuncio se da un día después de que la delegación Cuauhtémoc adelantó que rechazará la recomendación porque, dijo, la CDH debería tomar en cuenta que se requiere presupuesto para el reordenamiento integral de los tianguis.

Además de que el viernes pasado hubo una reunión que convocó la se-

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Casi 25 mil capitalinos votarán vía internet

- Ayer concluyó la campaña de Comités Vecinales
- Alista Instituto Electoral y CDMX mensaje por elección

GERARDO SUÁREZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IEDF) aprobó casi 25 mil solicitudes de ciudadanos para usar el mecanismo de voto electrónico remoto en las próximas elecciones de Comités Ciudadanos y consulta de Presupuesto Participativo.

El consejero electoral Carlos González informó que se recibieron un total de 30 mil solicitudes de las cuales entre 20 mil y 25 mil cumplieron con todos los requisitos y tendrán la posibilidad de emitir su opinión mediante un celular o cualquier otro dispositivo móvil en la jornada del próximo 31 de agosto y 1 de septiembre.

Tras inconformidades de partidos políticos y organizaciones sociales de una posible suplantación de identidad a través del voto electrónico, el IEDF aumentó los candados de seguridad de este procedimiento.

Por ello, conformó primero un prerregistro que captó las 30 mil solicitudes, estas fueron calificadas y a quienes cumplieron con la norma, se les envió una contraseña vía servicio postal, que deberán usar el día que voten.

Sobre los envíos a través del Servicio Postal Mexicano (Sepomex), Carlos González aclaró que hay contraseñas pendientes de entrega.

"Tenemos 2 mil claves sin entregar porque los solicitantes no han sido encontrados en sus domicilios, estos tendrán que ir a las sedes distritales por las contraseñas, se intentará entregarlas antes de la elección", dijo el también presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del IEDF.

Veda electoral. En entrevista telefónica, expresó que a partir de este domingo se suspenden las campañas de las 6 mil 600 fórmulas que se registraron EL DATO

Participación.

Un total de 6 mil 600 fórmulas se inscribieron para participar en la elección de Comités Ciudadanos.

"Se conformó primero un prerregistro de solicitudes, estas fueron calificadas y a quienes cumplieron con la norma, se les envió una contraseña vía servicio postal"

"Tenemos 2 mil claves sin entregar porque los solicitantes no han sido encontrados. tendrán que ir a las sedes distritales por las claves"

CARLOS GONZÁLEZ

Consejero electoral

para competir en la elección de Comités Ciudadanos.

Resaltó que esto equivale a más de 30 mil personas que se inscribieron para ser representantes vecinales, pues cada planilla tiene cinco integrantes.

Al preguntarle si el instituto recibió denuncias por irregularidades en este periodo de campañas, dijo que no se han recibido quejas formales, aunque sí conocieron de señalamientos de supuesta participación de trabajadores de la delegación Magdalena Contreras en planillas, sin embargo, la denuncia no se formalizó.

Fue hasta ayer que los actuales Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos, así como el Consejo Delegacional Ciudadano, pudieron coordinar foros informativos para dar a conocer los casi 13 mil proyectos de Presupuesto Participativo que también serán votados y que se deberán realizar en 2017.

Para la seguridad de los comicios, el consejero electoral dijo que, como en otras ocasiones, se solicitará el monitoreo a través del sistema de videovigilancia de la ciudad C4.

Agregó que el próximo lunes habrá un pronunciamiento junto con el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, relacionado con la seguridad de la elección y con la restricción del reparto de programas sociales durante los días previos y el día de la votación.

Las elecciones de Comités Ciudadanos y Presupuesto Participativo se harán el 31 de agosto y 1 de septiembre mediante internet, ya sea vía dispositivos o en módulos que colocará el IEDF en puntos estratégicos, y el próximo domingo 4 de septiembre se hará de la forma tradicional en mesas receptoras de opinión.

El instituto electoral recordó a los capitalinos que la relación de los provectos se puede consultar en el sitio www.iedf.org.mx.







Fecha 28-AGO-2016

Página

Sección CLOPAD

Videovigilarán, también, elección

LORENA MORALES

Las cámaras de videovigilancia del C4 y los C2 diversificaron su uso porque ahora también servirán para supervisar que no haya coacción del voto durante la Consulta del Presupuesto Participativo y la elección de los Comités Ciudadanos.

El equipo fue instalado como una herramienta para labores de seguridad pública y vialidad, pero ahora tam-

vendedores ambulantes que carecen de permisos, según explicó el viernes la Secretaria de Gobierno, Patricia Mercado.

A esto se suma ahora la tarea de supervisar la jornada electoral que se llevará a cabo el próximo 4 de septiembre.

Mañana, autoridades de la Ciudad de México, del Instituto Electoral de la capital y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Elecbién se usa para identificar a torales (Fepade) firmarán un

acuerdo para que se vigile que no haya acarreo o coacción, confirmaron fuentes de la Secretaría de Gobierno.

Por separado, el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, recordó que existe el Centro de Comando, Control, Comunicaciones, Cómputo, Inteligencia, Integracion, informacion e investigación, conocido como C4, y los Centros de Comando y Control, llamados C2, que sirven como puntos periféricos para coordinar diversas tareas.

"Las consignas que se generan en cada uno de los lugares son para diversos temas, tanto los temas de reacción como los temas de supervisión, de seguimiento", acotó el Mandatario.

"Como el día de ayer en (la Calzada Ignacio) Zaragoza, hubo que estar haciendo un monitoreo de esta inundación que se estaba generando en la avenida, ellos tienen diferentes consignas".

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha^{28-AGO-2016}

Página _

Sección Metropoli

Fondo de capitalidad rioriza transporte

- El proyecto con más dinero fue el mantenimiento al Metro
- "Es la primera vez que hay dinero para obras hidráulicas"

JOHANA ROBLES

-johana.robles@eluniversal.com.mx

De los 4 mil millones de pesos del Fondo de Capitalidad que recibió el gobierno de la Ciudad de México para este 2016, poco más de 3 mil millones se destinaron a proyectos de movilidad y medio ambiente.

Los proyectos son la adquisición de 148 autobuses del Sistema M1, mantenimiento para el Metro, construcción del Metrobús en Reforma y modemización de obras hidráulicas v centros de transferencia de basura.

Mientras que el resto se destinó a seguridad pública: compra de patrullas, sistemas de comunicación para el Centro de Videovigilancia conocido como C4 y nuevas estaciones para la policía capitalina.

La Secretaría de Finanzas local, en respuesta a una solicitud de transparencia, informó los proyectos en los cuales se ejerce el presupuesto de dicho Fondo que, para el siguiente año, el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, busca que se incremente en otros 500 millones de pesos.

De hecho, pidió a los diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), durante la plenaria previo al próximo periodo de sesiones, que lo ayuden a incrementar la cifra. Y es que el Fondo de Capitalidad lo propone la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), pero lo aprueba la Cámara de Diputados en el paquete presupuestal.

MDP recibió para este año del Fondo de Capitalidad, el gobierno de la CDMX.



PROYECTOS se cubrieron en el rubro de la prevención del delito y seguridad pública.

"Hoy quiero pedirles, diputados y diputadas, que en el próximo presupuesto cuidemos el Fondo de Capitalidad, por favor, se los encargo mucho. Ese es un logro, es un logro también de ustedes, un logro de la Ciudad de México", lo dijo el viernes en la plenaria.

De acuerdo con la información que obtuvo EL UNIVERSAL, en este 2016, esos recursos se destinaron a 17 proyectos específicos. Para el tema de movilidad, que suman 9, la inversión es de mil 656 millones 964 mil 629.75 pesos. Entre los proyectos están la compra de 148 autobuses para lo que era la Red de Transporte de Pasajeros (RTP), hoy conocido como sistema M1, por un monto de 499 millones 500 mil pesos.

El proyecto con más dinero fue el mantenimiento al Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. Una de las áreas atendidas fue la cubeta, cárcamos, drenaje y complemento de techumbre en el intertramo Terminal Oceanía de la Línea 5 del Metro, donde ocurrió un choque de trenes en mayo de 2015.

Para la construcción del Metrobús en Reforma se destinaron 249 millones 750 mil pesos. Sin embargo, la obra todavía no inicia. Otros 99 millones 900 mil pesos para la modernización de semáforos.

En el tema de medio ambiente, son 5 proyectos con una inversión de mil 384 millones 604 mil pesos. De acuerdo con el secretario de Finanzas, Édgar Amador, es la primera vez que hay dinero para obras hidráulicas. En esta ocasión, fueron 535 millones 464 mil pesos para construir plantas potabilizadoras, de bombeo, colectores y trabajos de mantenimiento en el drenaje profundo.

Otros 549 millones 450 mil pesos para la compra de 195 camiones de basura y 99 millones 900 mil pesos para 41 cajas para llevar los residuos de la capital del país a los rellenos sanitarios del Estado de México.

Para el rubro de la prevención del delito y seguridad pública, hay tres proyectos que tuvieron 954 millones 421 mil 370.25 pesos. La mayoría, 551 millones 448 mil pesos, fue para el sistema de comunicación del C4. Otros 308 millones 68 mil 370.25 pesos para la compra de 500 patrullas y 94 millones 905 mil pesos para estaciones de policía en bajo puentes. •



VII LEGISLATURA



Fecha 28-AGO-2016

Página ____

Sección CINAO

Negociará con Hospital de la Ceguera predio en Coyoacán

Proyecta CDMX vender El Parián

Asegura Granados que anulan plan para ceder terreno al ISSSTE

ALBERTO ACOSTA

El Gobierno capitalino está en pláticas con autoridades del Hospital de la Ceguera para vender el predio El Parián, ubicado en el centro de Coyoacán, informó el Consejero Jurídico de la Ciudad, Manuel Granados.

En entrevista con RE-FORMA, el funcionario indicó que ya no liquidará con el terreno los compromisos contraídos con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), pues tras revisar los adeudos históricos con el Instituto, el Gobierno central tuvo saldo a favor.

Tras esta verificación, las autoridades capitalinas estudian el mecanismo mediante el cual cederán las instalaciones al Hospital de la Ceguera.

"Hemos llegado a un acuerdo con el ISSSTE y tuvimos a nuestro favor un adeudo de 80 millones de pesos. Siguen las negociaciones para revisar otros adeudos, pero la parte que tiene que ver con El Parián está resuelta, es decir, el predio seguirá siendo propiedad del Gobierno de la Ciudad.

"Con ello, estamos ya en posibilidad de desincorporar el predio para venderlo a un particular, en este caso al Hospital de la Ceguera, y nos reuniremos con sus representantes la próxima semana, para analizar la propuesta que nos harán al respecto", comentó Granados.

El predio El Parián, ubicado en Avenida Hidalgo 128, Colonia del Carmen, en Coyoacán, tiene una extensión de 10 mil metros cuadrados y ha estado abandonado desde hace 13 años.

Antes ahí se encontraba una plaza comercial y el predio era propiedad del Banco Bital, pero cuando éste se declaró en quiebra fue comprado por la administración capitalina.

Desde el año pasado, el Gobierno de la Ciudad revisa con el ISSSTE diversos adeudos y esquemas de posible permuta de predios.

El ISSSTE tiene diversos

Problema añejo

El predio ha estado en el abandono desde hace 13 años.

2003 La Delegación Coyoacán se interesa en el predio para construir ahí la sede delegacional. El proyecto despierta rechazo de vecinos. 2005 El GDF acuerda con el ISSSTE canjear el predio por uno de la dependencia federal, ubicado en Ticomán, para construir una estación de MB. 2006 El GDF desincorpora de su patrimonio a El Parián para cederlo al ISSSTE. 2015 El espacio cumple 12 años en abandono y los

y cubrir su adeudo con el ISSSTE no se concretan. **SEPTIEMBRE** El hospital Dr. Luis Sánchez Bulnes solicitó que los gobiernos local y federal le cedieran el terreno a través de un Permiso Administrativo Temporal Revocable o comodato. **NOVIEMBRE** Vecinos se suman a la petición y el Gobierno capitalino informa que aun se deben resolver aspecto legales con el ISSSTE. Este último gestiona formalizar la permuta del inmueble.

compromisos con la Ciudad, en conceptos como predial y servicios de algunas instalaciones. Del mismo modo, el Gobierno capitalino arrastra deudas con dicha dependencia federal en prestaciones de trabajadores. Una posibilidad de ajuste para la capital era liquidarlas por medio de El Parián.

trámites para regularizarlo

Junto a éste se ubica el Hospital Para Atender la Ceguera, cuyos representantes

están interesados en la propiedad ya sea en donación o comodato, para ampliar sus instalaciones.

"Hasta ahora, no hemos recibido una solicitud o propuesta formal para la desincorporación del predio en favor del hospital, para eso nos reuniremos esta semana con sus autoridades, para conocer su propuesta, analizarla y llegar a un acuerdo", abundó Granados.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha²⁸-AGO-2016

Página

3

Sección Metropo h

GISLATURA La voz de la ciudadania

En M. Hidalgo separarán la basura en 5 categorías

 Así se facilitará su reciclaje, afirma la delegada Xóchiti
 Gálvez: el piloto iniciará en las colonias Chapultepec e Irrigación

GERARDO SUÁREZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa delegacional en Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez, informó que arrancará en las colonias San Miguel Chapultepec e Irrigación un proyecto para que los vecinos separen la basura en cinco categorías y así se facilite su reciclaje.

En estas zonas iniciará el piloto de septiembre a diciembre, con la intención de extenderlo a las 89 colonlas en el próximo año.

De esta forma, los colonos tendrán que entregar separados el cartón, pet, vidrio, desechos de difícil disposición que tienen otro tratamiento, y el aluminio.

"Los vecinos tendrán que entregar al camión recolector los residuos separados de esta forma y las nuevas unidades de hecho tienen los compartimentos para separar", añadió. Dijo que el objetivo es llegar a basura cero en la demarcación.

Para 2017 se buscará además que los vecinos de colonias dónde las casas suelen tener jardines, crear espacios para composta y depositar ahí los residuos orgánicos.

"Que tú en tu casa, con tu basura orgánica, hagas tu composta, que ahí deposites tu basura. Eso se hace fertilizante y lo usan en sus jardines", dijo Gálvez Ruiz.

Se alista además para el próximo año, un proyecto para construir un centro de reciclado que sea operado por trabajadores de limpia, quienes conformarían cooperativas.

"Para la basura inorgánica estaríamos instalando un centro de reciclado en la delegación para sacar mayor provecho a estos residuos, ya separados desde el camión", dijo.

Añadió que para ello "habrá que hablar con el sindicato y con trabajadores para que formen cooperativas y se encarguen de esta basura. Va a ser en beneficio de los trabajadores de limpia".

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



VII LEGISLATURA

Fecha 28 - AGO - 2016

Página

Sección Metrono

Piden priorizar rezagos por

 Calidad del combustible v tecnología de automóviles, ambos por debajo de estándares mundiales, afectan la calidad del aire de la megalópolis, señala experta

EDUARDO HERNÁNDEZ

-metropoll@eluniversal.com.mx

Rezagos en las normas de combus-

autóridades deben priorizar para carga entre 80% y 90%. meiorar la calidad del aire de la me-

el tema de la contingencia y de la combustibles tengan un rezago y un solo elemento, como a los aucalidad del aire, sin duda, es un te-contaminen más", detalló. ma muy importante que ha tomado más conciencia en los últimos yoría de los vehículos se manufactiempos y si de verdad queremos turen en México, los motores se entrarle necesitamos tomar medi- ajustan de forma distinta por los das en forma integral", explicó.

go en la actualización de las normas

viles son algunos factores que las contaminantes y el transporte de

galópolis, señaló Maite Ramos, pre- mas 042 y 044, que tienen que ver lidad del aire por el enorme parque sidenta de la Comisión de Movilidad con vehículos ligeros y transporte vehicular en la capital", expuso. de la Confederación Patronal de la de carga. Las normas están pen-República Mexicana (Coparmex). dientes de actualización desde ha- Movilidad de la Coparmex refirió "Lo que nosotros creemos es que ce varios años y eso hace que los que no se le debe echar la culpa a

combustibles y a la tecnología de

"Según estudios del Centro Made combustible con las cuales el rio Molina, estamos con dos genetransporte particular podría redu-raciones de retraso, es decir, que es

tibles y en la tecnología de automó- cir entre 60% y 80% las emisiones como si trajéramos un auto 2003 o 2004 comparado con lo que tienen en otros países. Esto es un rezago "No se han actualizado las nor- importante que impacta en la ca-

La presidenta de la Comisión de tomóviles y a los residuos que las Resaltó que a pesar de que la ma-personas desechan, pues es necesario implementar medidas integrales que contemplen acciones a corto, mediano y largo plazo.

Reiteró que se debe invertir para Ramos destacó que hay un reza- aquí, misma que se ha descuidado. que sea en un tema de eficiencia mucho mejor no solamente para la calidad del aire, si no la calidad de vida de los que habitan en los estados de la megalópolis.







Fecha ²8-AGO-2016

Página

4

Sección Comunidad

EMODEL ACIÓN DE CODRECIDODA

ABIERIO
La voz de la ciudadania

REMODELACIÓN DE CORREGIDORA

Se posterga por fiestas patrias

Autoridades capitalinas, indican que por la logística de Palacio Nacional en estas fechas, se necesita la vía libre

POR ARTURO PÁRAMO arturo.paramo@gimm.com.mx

El tramo de la calle Corregidora que se encuentra entre Correo Mayor y Pino Suárez será intervenido después de las fiestas patrias de septiembre, adelantó el titular de la

Autoridad del Espacio Público, Roberto Remes.

El funcionario explicó que esa decisión se tomó tras

pláticas con personal de logística del Palacio Nacional, debido a que requieren que esa vialidad esté libre para las maniobras que se realizan durante los festejos patrios.

La obra de reconstrucción de Corregidora concluirá en diciembre próximo y con ello se conformará el Corredor de La Nación, que inicia en Insurgentes Centro y concluye en Congreso de la Unión.

Los trabajos consisten en la nivelación de esta calle y la acera, a un mismo nivel, la habilitación de drenajes, pisos especiales para personas con discapacidad visual, bolardos para separar áreas peatonales de la circulación vial, y nueva

LOSTRABAJOS

Consisten en la nivelación de la calle y la acera, iluminación, bolardos de separación, habilitación de drenajes, y pisos para personas con discapacidad.

iluminación.

Mientras que el otro extremo de la esta calle, del lado del barrio de La Merced la reconstrucción del parque Guadalupe Victoria está en proceso, puntualizó Remes.

En esta obra del parque se removerá la escultura de Guadalupe Victoria unos metros.

para permitir una visión directa del Palacio Legislativo, es decir, se virará la orientación del bronce para que el personaje, quien fuera el primer presidente electo tras la Guerra de Independencia, tenga mirada hacia el Zócalo.

Respecto a las remodelaciones del Monumento a la Revolución, la Alameda Central y la Plaza Tlaxcoaque, el titular del espacio público, puntualizó que si bien las licitaciones se declararon desiertas, los recursos que se emplearían en ellas se destinaron a la Secretaría de Obras para que sea esa dependencia la que realice los trabajos que no pueden ser postergados.

OLAJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{28-AGO-2016}

Página __25

Sección CADITAL

Denuncian ante en lugar de un parque temático dana, aseguraron que en el pre-PAOT cambio de parque por estacionamiento

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Vecinos de la delegación Miguel Hidalgo demandaron a las autoridades del gobierno capitalino la clausura de la construcción de un estacionamiento de tráileres que busca abrir Grupo Modelo, Lago Alberto.

taron una denuncia ante la Pro- dio Ambiente de la ciudad de curaduría Ambiental y de Orde- México y la delegación Miguel namiento Territorial (PAOT), Hidalgo, bajo el supuesto de que indicaron que hay varias incon- se desarrollaría un parque temásistencias en este proyecto, se- tico, en el que se conservaría un gún el expediente al que han te- área verde de más de 13 mil menido acceso, entre ellas dos tros cuadrados. certificados de uso de suelo emitidos en 2014 y 2015, y no con-ron, la empresa belga Anheuser tar, previamente, con número de Busch, que adquirió la cervecealineación oficial.

Durante una clausura ciudaabierto al público, al que se ha- dio, ubicado en Lago Alberto bía comprometido, en la calle de 219, en la colonia Granada, se talaron 30 árboles, lo que fue au-Los inconformes, que presen- torizado por la Secretaría de Me-

En mayo de este año, agrega-

ra, decidió cambiar el proyecto y convertir este sitio en un estacionamiento de tráileres.

En la queja ante la PAOT, los residentes aseguraron que la obra no cuenta con licencias de construcción, registro de manifestación de obra, ni de los estudios de impacto urbano y ambiental.

En la entrada del lugar, la empresa colocó una manta en la que asegura que sembrará en el interior del predio 109 árboles, según lo dispuesto por medio







Fecha 28-AGO-2016

Página

17

Sección

Guanajuato pide ayuda federal para 4 municipios

Granizada afecta vialidades de al menos 8 delegaciones

Redacción y Notimex/México

na fuerte lluvia con granizo cayó en las zonas centro y norte de la Ciudad de México la tarde ayer, dejando encharcamientos y afectaciones en al menos ocho delegaciones.

La Secretaría de Seguridad Pública alertó vía Twitter a los habitantes de Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Venustiano Carraza, mientras que en Iztacalco, Álvaro Obregón, Milpa Alta, Benito Juárez, Cuajimalpa y Miguel Hidalgo solo hubo lluvia ligera.

Las vialidades más afectadas fueron Eje 3 Norte, avenida Ferrocarril Hidalgo, Eje 4 Sur, Oceanía, Eje Central, Congreso de la Unión, Anillo Periférico, Eje 1 Sur, avenida Chapultepec y la carretera México-Toluca; además se reportó la caída de un árbol

en Dr. Barragán y Diagonal San Antonio, colonia Narvarte Oriente.

En tanto, el gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, solicitó a la Secretaría de Gobernación la declaratoria de emergencia para los municipios de Abasolo, Cuerámaro, Pénjamo y Manuel Doblado, afectados por las lluvias del 1 al 25 de agosto, de hasta 205 milímetros, lo que dejó severas inundaciones. M